
ACADÉMICO DE NÚMERO
HERNANDO FORERO CABALLERO
(1925-2016)



El doctor Hernando Forero Caballero nació en Pasca, Cundinamarca, el 5 de mayo de 1925. En 1953, se graduó como médico de la Universidad Nacional de Colombia con una tesis sobre la *Persistencia del conducto arterioso*. Se especializó en pediatría en el Hospital de la Misericordia y en cirugía pediátrica en el Touro Infirmary de New Orleans, afiliado a la escuela de medicina de la Louisiana State University.

Organizó el servicio de cirugía pediátrica del Hospital de la Misericordia, como Jefe de Clínica Quirúrgica y fue fundador del servicio de cirugía neonatal en el Instituto Materno Infantil de Bogotá. Ocupó cargos directivos en los hospitales de San Juan de Dios y de San José, en la capital de la República. Entre 1960 y 1990, ejerció como profesor titular de su especialidad en la Universidad Nacional de Colombia, donde luego fue designado profesor emérito y maestro universitario. Cofundó la Asociación Panamericana de Cirugía Pediátrica y fue presidente de la sociedad colombiana correspondiente en tres oportunidades.

En 1977, ingresó como Miembro Correspondiente a la Academia Nacional de Medicina de Colombia con un trabajo sobre tumores abdominales en el niño; y, en 1980, ascendió a Miembro de Número con su investigación sobre la obstrucción del tracto digestivo neonatal. En la Academia, fue secretario durante el bienio presidencial de Efraim Otero. También, fue presidente de la Academia de

Historia de Cundinamarca, perteneció a la Academia Colombiana de Historia y a la Sociedad Colombiana de Historia de la Medicina. Fue miembro emérito de la American Academy of Pediatrics, de la Sociedad Colombiana de Pediatría, del Colegio Colombiano de Cirujanos, la Academia Patriótica Antonio Nariño, la Sociedad Bolivariana de Colombia y de la Academia de Historia de Bogotá.

Fue autor de numerosos artículos científicos y de los libros: *Obstrucción del tracto digestivo neonatal*, *Evolución histórica de la medicina en Santa Fe de Bogotá*, *Indígenas de la Nueva Granada*, *Patología Quirúrgica Neonatal de alto riesgo*, *Fundamentos sociológicos de la medicina primitiva*, *Urgencias en cirugía*, *Programa de entrenamiento de cirugía pediátrica*, *Desarrollo histórico y cultural de Cundinamarca*, *Dinámica sociológica e independencia de la gran Colombia*, y *Momentos Históricos de la Medicina Colombiana*.

Anecdóticamente, fue compañero de bachillerato del Nobel de Literatura Gabriel García Márquez en el Colegio de Zipaquirá, a quien luego visitó en Barranquilla en una oportunidad cuando Gabo era periodista del periódico *El Heraldo* de esa ciudad.

Era una persona sencilla, bondadosa, culta, un especialista egregio y servidor de los pobres, ya que su vida la pasó entre universidades, academias y hospitales públicos.